

EL DIA DE PALENCIA

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y Administración

MAYOR PRAL., 70

TELÉFONO NÚM. 8.

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Don Santiago López García

Cura propio de la parroquia de la Catedral de esta ciudad.

HA FALLECIDO EL DIA 23 DE ABRIL DE 1912

A LOS 78 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de la Catedral

D. E. P.

Su director espiritual el R. P. Prats; el Coadjutor in capite de la indicada parroquia don Nicolás Peláez Gutiérrez; sus ahijados sobrinos don Miguel y don Andrés López Guerra, doña Marcelina y doña María Manuela Serrano López y demás familia.

Suplican á sus amigos se dignen encomendar á Dios en sus oraciones el alma del finado y asistir á la Misa que se celebrará mañana 25, á las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Calle, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

El duelo se despide en la Iglesia.

Casa mortuoria: Ramírez, 10.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Palencia ha concedido 50 días de indulgencia á sus diócesanos en la forma acostumbrada.

Máquinas parlantes

de las mejores marcas

Discos sueltos de las sociedades Fonotipia, Odeón, C. B. del Gramófono y otras.

Los precios de venta en el Catálogo de la Electricista Palentina.

Mayor principal, núm. 53

FERRNANDO GALINDO

Gran Funeraria

de CRESPO.—La primera en su clase y la más económica de esta capital.

MAYOR PRAL., 168

Dinero con hipoteca desde 500 pesetas. Lista de Correos Cédula núm. 6.364, Valladolid.

Doctor Arturo Bustamante

Excmo. de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid por oposición, exalumno de varias ciencias de París.

Consulta especial de las enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.

Laboratorio de investigación clínica. De 2 á 4; D. Sancho, 11, 1.º

Abonos y patatas

Tengo abundantes existencias de superfosfatos, nitrato, potasa, kainita, amoníaco, escorias, etc.

Riquezas garantizadas y precios económicos.

También puedo servir patatas para sembrar de las llamadas encarnadillas, que son las que mejor aceptación tienen en todas plazas y mayores precios alcanzan. Para pedidos dirigirse á Nector Rodó Ortega, en Alar del Rey.

Vena de vinos del país

En Torquemada se hallan de venta 8000 cántaras de vino tinto; su venta se hará por conjunto ó por partidas de 10 hectolitros en adelante; para condiciones de al contado ó al crédito se informarán de don Nicolás Cacho, secretario del Ayuntamiento del referido pueblo.

Vino de cosechero

Se vende tinto y clareta, en la calle de Zorradora, á 20 céntimos litro.

VALLADOLID

Gran Restaurant de Roma

MANUEL RODRIGUEZ, (dueno del Hotel Doria de Palencia).—Sensación, núm. 10, Valladolid.—Teléfono 150.—Cabinets para familias ó peregrinos independientes con luz eléctrica y baño. Casa especial para bodas y banquetes.—Cocina á la casa á todos los

PRIMAVERA

Comenzaremos por decir, aunque para muchos sea una peregrinada, que las viejas ciudades castellanas también tienen primavera.

Los palentinos del tiempo de Las Navas y del Old Campeador gozaron de esta privilegiadísima estación como los palentinos de ahora; que es la única que disfrutamos por no ser concesión del Gobierno, que si lo fuese, ni esa tendríamos.

«In illo tempore» el despertar de nuestros conciudadanos era parecido al nuestro, pero nada más que parecido, me explicaré, extrañados lectores. En Junio hará dos años que visité Palencia y cuando el rubicundo Febo aparecía hermosote y plétórico de vida por las cumbres del oriente, la capital lo recibía con la deliciosa algazara de las campanas y el bélico son de las trompetas que al fundirse en los aires evocaban los tiempos heroicos de nuestra ciudad y los alegres y retozones de mi niñez.

Antiguamente se oyeran clarines de guerra que llamaban á la lid y campanas que tocaban á rebato. Ved como solo hay reminiscencias.

Era entonces la lucha por excelencia la vida, y se iba por todas partes con la cabeza erguida, el pecho lleno de valor, el brazo armado y el pisar recio y firme.

Venían las primaveras arrulladoras y confortantes. Los gorjeos de las aves simbolizaban himnos de triunfo en próximas y reñidas batallas, los perfumes de las flores embalsamaban los cuerpos que sanos ó heridos, vivos ó muertos cumplirían como buenos. La raza no era enteca ni encanijada como hoy.

De reinas y héroes estaba rebosante la provincia, porque en todos los pueblos se pensaba y sentía al unisono y había en todos ideas y sentimientos levantados y tenían á gala el ser fuertes y virtuosos. Si levantasen la cabeza qué dirían al vernos en los presentes momentos tan acocuinados y comidos por plantas parásitas?

La tribuna y la prensa, el foro y la plaza deben izar la bandera que saque del marasmo á nuestros narcotizados pueblos.

Toda frase adormecedora debe rechazarse como el peor de los venenos. Si hasta las naciones orientales, alestargadas por el ópico tantos siglos, han sacudido su proverbial pereza y se levantan para resolver los problemas de la vida moderna.

«El movimiento se demuestra andando», ha de ser nuestro lema.

«La asociación es más poderosa que el mar», y éste se compone de gotas de agua.

La ciudad y el campo han de unirse como al alma y cuerpo si aquélla no ha de ostentar las vergonzantes cifras publicadas por un diario ilustrado de Madrid que de «181 quintos sólo 42 serán soldados por requitismo».

¿Y esto es ser hombre? ¿No piensan en algo el Ayuntamiento y la Diputación?

Por decoro propio y por compasión al prójimo hay que crear una raza fuerte y enérgica.

Gracias á los ejercicios físicos, dice un libro de «Gimnasia», la raza sueca, que se debilitaba, se marchitaba, proporciona ahora, á pesar de la du-

reza del clima, tantos hombres altos, robustos y de aspecto arrogante.

Es preciso extender esta alegre nueva: tiene más á sus alcances su salud, la de los suyos y la del país entero.

«Darse bien cuenta de ello, y después de convencerse por experiencia, convenceréis á los demás».

Es urgente reaccionar: cuántas personas enfermizas, que usan y abusan de los medicamentos, y, sobre todo, cuántas personas débiles, teniendo lo que se puede llamar una «semi-fuerza», una «semi-salud», que no están precisamente enfermas, pero que se encuentran en vísperas de estarlo, en «equilibrio inestable».

«Esto no es vivir: es «arrastrar la vida».

Resignarse á tal género de existencia—algunas veces tan penoso que produce demasiada nerviosidad y aún ideas de suicidio—es abandonar una gran parte de la dicha que se puede esperar en este mundo, es comprometer el éxito de lo que se pretende, porque no se tendrá la energía, la fuerza suficiente».

Es, en una palabra, arriesgarse á hacer la desgracia de los suyos, si se llega á ser cabeza de familia, pues se les legará defectos físicos y una situación inferior á la que hubiera podido dejarles».

No copio más porque creo llegado el momento de exponer mi plan de «Gimnasia sueca», acariado desde que comencé á escribir en EL DIA, y practicado desde hace veinte años; que la «Gimnasia» no es teoría sino práctica.

Mas como semejantes ideas y ejercicios no encajan en el vulgo, y vulgo es aquí toda la sociedad, con contadísimas y honrosas excepciones, concluyo con las siguientes citas:

El doctor Tissé, en su libro «El hombre de mañana: La educación física en Francia», dice:

«La duración de la vida ha aumentado en Suecia; era de 41 1/2 años en 1840 y de 50 en 1890. La talla ha aumentado tres centímetros en cincuenta años: en 1841 era de un metro 670 milímetros; en 1890, de un metro 701 milímetros. El número de reclutas impropios para el servicio ha disminuido: en 1831, era de 35'7 por 100; en 1895, era de 21'7 por 100.»

La primavera de las flores y de las ilusiones vale muy poco sin la primavera de los cuerpos sanos y fuertes por medio de la «Gimnasia».

FRANCO-MAN

La Peregrinación á Roma

Cada día que pasa, recibe la Junta organizadora de la Peregrinación Castellana á Roma, nuevas é inmejorables noticias del general entusiasmo que entre los católicos todos de la región ha despertado viaje tan piadoso y al mismo tiempo tan halagüeño para toda persona que, á más de sentir en su alma los fervores de la fe, gusta de estimularlos visitando lugares que rememoran hechos grandiosos de la virtud cristiana, monumentos é iglesias, mudos testigos de la fe y elocuentes testimonios del triunfo de la civilización cristiana y de la derrota del paganismo.

Sabemos que son ya muchísimos los peregrinos inscriptos, no sólo de Castilla, sino también de otras regiones españolas que han solicitado de la junta se les permita formar en esta hermosa peregrinación que el próximo Junio saldrá de Palencia.

Es natural y muy explicable la animación y entusiasmo que producen el solo anuncio de jornadas tan piadosas.

«Han de experimentar los peregrinos tan dulces é intensas emociones!»

Allí, en la Ciudad Eterna, testigo de las predicaciones de San Pedro, podrán los castellanos robustecer sus creencias aspirando al perfume de virtud y heroísmo de los mártires en el Coliseo, donde sufrieron la muerte en aras de la fe, empapando con su sangre la candente arena del circo.

Allí gustarán no sólo de las emociones que al alma cristiana produce la contemplación de los monumentos levantados por la fe, sino también de las exquisitas impresiones que al alma inspiran las bellezas artísticas y naturales.

Y sobre todo allí podrán disfrutar del placer inefable que supone para todo católico el rendir homenaje de sumisión al Vicario de Cristo en la tierra y besar el anillo del que es sucesor del humilde pescador de Galilea.

Animense pues los que aún no están decididos y den su nombre sin demora para formar en esta piadosa peregrinación.

Católicos, castellanos y católicos de toda España: La ocasión no puede ser

más propicia para visitar á nuestra querida Virgen del Pilar y otros santuarios.

Católicos: Acudid á engrosar las filas de la Peregrinación Castellana á Roma.

CRÓNICA RELIGIOSA

Solemne novenario en obsequio y culto de la milagrosa imagen de Jesucristo muerto y sepultado que se venera en el coro de Religiosas del Convento de Santa Clara de la ciudad de Palencia.

La novena del Santísimo Cristo dará principio el 27 de Abril; por la tarde predicarán los oradores siguientes:

- Día 1.º Don Matías Alonso.
- 2.º Don Félix Arenillas.
- 3.º Un Padre Dominicó.
- 4.º Un Padre Dominicó.
- 5.º Un Padre Dominicó.
- 6.º Don Teófilo Barcenilla.
- 7.º Don Luis Ortega.
- 8.º Don Hipólito Trejo.
- 9.º Don Domingo Martín.

Todos los días á las diez de la mañana, habrá Misa solemne y novena y la cual se repetirá por la tarde después del Rosario y Sermón, aplicándose dichos cultos por la intención de la persona que lo solicite.

El ejercicio de la tarde comenzará á las seis.

En el último día la Misa rezada y la novena serán á las nueve de la mañana, y á las diez la Misa solemne con Sermón que predicará el señor don Leandro Ruiz, profesor del Seminario.

El Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha concedido cincuenta días de indulgencia por asistir con devoción á cada uno de los actos religiosos que tengan lugar en el novenario, y otros cincuenta por cada vez que los fieles recen el acto de contrición y un credo delante de la imagen del Santo Cristo, rezando á Dios por las necesidades de la Iglesia y el Estado y por la conversión de los pecadores.

El último día ganarán indulgencia plenaria los que, confesados y comulgados, visiten la Iglesia de Santa Clara, desde las vísperas del día anterior hasta la puesta del sol de éste.

¿Se baja el precio del tabaco?

Los accionistas de la Compañía arrendataria de tabacos se han reunido en la Cámara de la Propiedad de Madrid, con objeto de acordar que la Compañía mejore las labores del tabaco que elabora y se venda á los precios anteriores á la subida, por perjudicarles ésta notablemente.

También tomaron algunos acuerdos respecto del contrabando y la organización de servicios por mar y tierra, á fin de evitarle.

CORREO DE MADRID

Madrid 22, 9 n.

Canalejas y los periodistas

Después de despachar con el rey, se trasladó el presidente á su despacho oficial, donde recibió, entre otras visitas, la del conde de Romanones, con el cual habló de los próximos debates parlamentarios.

Después recibió el señor Canalejas á los periodistas, y aludiendo á las cuestiones pendientes, hizo las siguientes manifestaciones:

«He visto en algún periódico de la mañana que se hace eco de los rumores de un periódico francés, sobre supuestos disgustos entre el señor García Prieto y yo.

Me interesa hacer constar categóricamente que no existe discrepancia alguna entre nosotros, ni en el seno del Gobierno, pues todos los acuerdos adoptados en los Consejos, sobre este asunto, lo han sido por unanimidad.

En estos días, en que las negociaciones franco españolas tienen un aspecto más interesante, se ha acentuado el deseo de los Gobiernos francés y español, de guardar una absoluta reserva, y por lo tanto, quedan desautorizadas todas las informaciones que no sean notas oficiales.

Respecto de Marruecos, sigue allí la agitación, y han llegado noticias de que ésta se ha extendido al Garb.

En esta región no ocurre novedad, é ignoro si estará ya en Alcazar el teniente coronel Fernández Silvestre.

De política interior, nada sé. En Santander hay algún conato de huelga; la de Cádiz no tiene carácter general y la de Asturias va bien.

Hoy me ha visitado una comisión del Banco de España.

Hemos tenido una conversación brevísima, 10 ó 15 minutos, y en ella me hablaron los visitantes de esos rumores que circulan, relacionados con el Banco.

Yo les he dicho que los asuntos que afectan á la Hacienda, están encomendados á la gestión del señor Navarro-Reverter, que es persona de toda mi confianza, y que mientras no lleve estos asuntos al Consejo, yo no puedo conocerlos, y menos dar opinión sobre ellos.

«Como se decía que el ministro de Hacienda iba á solicitar del Banco un préstamo de 300 millones...» objetó un periodista.

«Eso—replicó el presidente—viene corriendo desde hace diez ó doce días, pero no hay nada. El mismo ministro me dijo que si hubiera algo de este extremo, lo sometería antes al Consejo de ministros.»

Tuvo luego el presidente frases de elogio para el rudo trabajo que realiza el señor Navarro-Reverter y añadió:

«Esta mañana vino á verme el conde de Romanones, y no ayer; como dicen algunos periódicos. Lo que ocurrió fué que nos encontramos en el teatro de Novedades, durante el concierto dado por el Orfeón Catalán.»

«Hoy hemos hablado de los trabajos parlamentarios con objeto de ver lo que las oposiciones nos dejan hacer. Mañana ó pasado consultaremos la orden del día.»

El conde no ha hablado todavía con los jefes de las minorías, y usa un tono en efecto, como dice la prensa víspera al señor Cambó para oír sus opiniones sobre las mancomunidades.

Acerca de este asunto redactaremos unas cuartillas con unas bases para llevarlas al Consejo de mañana, conteniendo la parte sustancial del proyecto, pues el desarrollo será de carácter reglamentario.

Y nada nos dijo el señor Canalejas.

La firma

Hoy se firmaron los siguientes decretos:

Gobernación.—Convocando para el 12 de Mayo la elección de un senador por la Academia de la Historia.

Hacienda.—Autorizando á la dirección de Aduanas para arrendar la casa que ha de ocupar.

Disponiendo que se celebren siempre por concurso los arrendamientos de edificios para Aduanas y casas cuarteles para carabineros.

Marina.—Ascendiendo á sus inmediatos empleos á los alfereses de navío don Alfredo Soraleguy y don Ramón Roaiguez, y á numerosos tenientes de navío de la escala de tierra, comprendidos en la ley de 3 de Junio de 1911.

El coronel Silvestre

Esta noche saldrá para Larache y Alcazar el coronel Fernández Silvestre. Hoy se despidió del rey.

No es cierto

El ministro de Hacienda manifestó hoy que no tiene el propósito que se le atribuye de solicitar del Banco un préstamo de 300 millones.

Los trigos

Dicen de París que en el Consejo de ministros que se celebrará el sábado, bajo la presidencia de Mr. Fallieres, se ocuparán del alza que sufrieron los trigos y acordarán las oportunas medidas para evitar la carestía de las harinas.

Los italianos

Telegrafían de Roma, que las tropas italianas ocuparon la isla de Eadampalia, situando en ella un puesto de amunicionamiento.

¿Será verdad?

En los círculos políticos se hablaba esta tarde de conjuras contra el señor Canalejas.

El problema de Canarias

Telegrafían de Las Palmas, que en el vapor «Martin Salus», salieron para esta corte 28 comisionados de Gran Canaria, Lanzarote y Fuerte Ventura, para recabar del Gobierno la solución del problema de Canarias.

Se les tributó una entusiasta despedida.

Los franceses en Marruecos

Según Le Matin de París, el general Moirier, de acuerdo con Mr. Regnault, ha acordado la destitución de los bajás, á causa de los últimos sucesos desarrollados en Fez.

Las autoridades francesas nombrarán gobernadores á quienes reúnan buenas condiciones de mando.

Antúciase un Consejo de guerra para juzgar á los rebeldes presos y la población civil de Fez, será desarmada, y se volverá á la normalidad.

QUIERO

Protección a la infancia

Una Tómbola

Hace días dimos cuenta a nuestros lectores de los laudables propósitos de la Junta provincial de protección a la infancia...

La idea ha sido acogida con entusiasmo y según nuestras noticias, se llevará a la práctica durante la próxima feria de Pentecostés.

Sabemos que el Ayuntamiento patrocinará la Tómbola.

Espera la Junta el concurso de las señoras y nos consta asimismo, que éstas se hallan animadas de los mejores deseos.

Las corporaciones y entidades responderán al llamamiento que les haga la Junta donando objetos para la Tómbola.

Tenemos pues las mejores impresiones sobre este asunto y desde luego ofrecemos nuestro concurso a tan hermoso proyecto.

DE ENSEÑANZA

Vistas las comunicaciones elevadas al ministerio de Instrucción pública por los rectores de Granada y Santiago, preguntando si proceda expedir nuevos títulos administrativos a favor de los auxiliares que lo solicitaban...

La Dirección general ha resuelto evacuar la consulta en el sentido de que únicamente por el desdoble escolar pueden expedirse títulos de 625, pues habiendo desaparecido la categoría de las escuelas, al ser el sueldo correspondiente al lugar que ocupe el personal en el Escalafón de los maestros...

INFORMACION DE LA PROVINCIA

(De nuestros correspondientes)

Astudillo

Los párrocos y maestros preparan con gran actividad a los niños y niñas que han de recibir este año la primera Comunión.

Para el día que se verifique, se espera en esta villa al fotógrafo de esa capital, señor Egidio, que a su vez vendrá a servir las muchas peticiones que tiene de fotografías del Santísimo Cristo de Torre-Martín.

La pasada semana se cometió en esta villa un robo de 70 pesetas, en casa de doña Romana Alvarez.

Los cacos aprovecharon la ausencia de la dueña de la casa, y mientras fué a Misa, hicieron el trabajo. Intentaron además forzar una arca, donde dicen que encerraba 4.000 pesetas, y que por falta de tiempo no pudieron terminar la labor.

Los autores del hecho?; permanecen en el misterio.

Durante los días 3, 4 y 5 del próximo Mayo, se celebrará en esta villa la agonizante feria de «La Santa Cruz».

La amenizarán con sus «chirimías» los dulzaineros de Pampliega y se dispararán varias docenas de cohetes, de magnífico efecto.

En cambio, reina gran entusiasmo para la que viene a sustituirle, y que se verificará, como ya dijo EL DIA, el 24 de Junio.

Hemos oído que serán raros los labradores que dejen de concurrir con sus ganados al ferri y que todos se disponen a darle el mayor esplendor posible.

Así hacen los vecinos amantes del engrandecimiento de sus pueblos.

Por la mucha extensión del programa, no le incluimos en esta crónica; lo hará en una próxima y cuando esté definitivamente aprobado.

En la sesión que hoy celebró nuestro Municipio, leyó el secretario una real orden del ministerio de la Gobernación, que trasmite a esta alcaldía el señor gobernador civil de la provincia, nombrando alcalde constitucional de esta villa al concejal liberal don Casimiro Aguado Zarzosa.

Este señor, al igual que su amigo y correligionario don Guillermo Gómez, renuncia también a ser nuestro alcalde y no acepta en manera alguna la honrosa distinción de que ha sido objeto; así lo comunicará el alcalde accidental señor Martínez, a la primera autoridad de la provincia.

¿Qué tendrá esta alcaldía, señor, que nadie la quiere!

Queda un tercer concejal liberal que nombrar y repetidas veces le hemos oído, que tampoco lo aceptaría si fuera nombrado, porque el cargo le robaría un tiempo que necesita para atender a sus ocupaciones.

¿Quién será, pues, el alcalde? A continuación dió cuenta la comisión nombrada para confeccionar el programa de la de San Juan, de los trabajos que llevaba hechos y del proyecto que presentaba a la sanción de la corporación.

El concejal señor Muñoz pidió algunas aclaraciones sobre dos extremos del programa; contestándole en nombre de la comisión el concejal señor Gómez, de una manera clara y concisa.

El programa quedó ocho días sobre la mesa para su estudio.

22-IV-912.

Licenciamiento de tropas

Se ha comunicado a las regiones la real orden disponiendo la reducción de la fuerza en filas.

Los cuerpos de infantería pasarán la revista de Mayo con la fuerza que ahora se les asigna, licenciando la sobrante el día 25 del corriente Abril, y los demás pasarán la revista de Junio, efectuando el licenciamiento el 25 de Mayo.

Los individuos que se encuentren en el tercer año de servicio recibirán la licencia ilimitada, y los demás licencias cuatrimestrales; bien entendido que en ningún caso se comprenderá en el licenciamiento hombres pertenecientes al reemplazo últimamente incorporado a filas.

Un simple juego

Un juego es para las Píldoras Pink el restituir la salud a los anémicos, los debilitados, los convalecientes.

Se halla endeble el cuerpo a consecuencia de alguna enfermedad, que carezca de resistencia por cualquiera otra causa, siempre es igual al procedimiento, pertinente. La sangre está agotada, los nervios quebrantados. Se requiere un regenerador de la sangre, tónico de los nervios. Es el momento de tomar las Píldoras Pink.



Srta. Concha Cuesta CORREDOR. C. Bueno.

La Srta. Concha Cuesta Corredor, que habita en Albacete, calle del Muelle, núm. 4, después de padecer mucho tiempo una grande anemia, resistente a cuantos remedios hubo empleado, se ha curado, finalmente, por las Píldoras Pink.

«Estaba anémica, débil—escribe.—Muy penosos se me habían hecho mis quehaceres. Ya no tenía ganas de comer y casi constantemente padecía jaquecas. En vano había experimentado diversos tratamientos y en verdad ya no sabía qué hacer cuando tuve la idea de tomar las Píldoras Pink.

Desde las primeras cajas experimenté grande mejoría y muy pronto me restablecí por completo.»

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 ptas. las seis cajas.

CRÓNICA JUDICIAL

En la noche del 15 de Noviembre del año último, penetró Estanislao Calzada Barrasa, pegando un empujón a la puerta y por tanto sin permiso de su dueña, en la morada de la vecina de esta capital María Varela Yinegra, amenazando y tratando de pegar a ésta con la que había estado en relaciones amorosas.

Hoy ha comparecido ante el tribunal el Estanislao, y el fiscal señor Uribe, acusándole como autor de un delito de allanamiento de morada, pidió se le impusiera las penas de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, multa de 125 pesetas y costas.

El defensor señor Alvarez Carreras, no encontró en los hechos sumariales materia punible de ningún género y solicitó la libre absolución del Calzada, con todos los pronunciamientos favorables.

PARA LOS LABRADORES

En la exposición agrícola celebrada en Aarén (Suiza), ha funcionado una máquina de ordeñar vacas, que consiste en una bomba aspirante, movida por motor eléctrico.

El aparato parece muy perfeccionado, y la operación se repite todos los días, mañana y tarde, en cuatro vacas lecheras, de manera normal, sin inconvenientes para los animales, siendo el movimiento mecánico igual al de la mano. El ordeñamiento se hace en el mismo tiempo que el empleado con la mano, y pueden ordeñarse cuatro vacas a la vez.

Por este medio se obtiene leche pura, con la condición de que el aparato se tenga en perfecto estado de limpieza.

En Jijona, un almendricultor, observando que los gusanos invadían sus árboles, cuando comenzaban a construir las bolsas, en las que nacen las crías, dispuso fuesen pulverizados aquellos con superfosfato de cal.

Los resultados de tal disposición no pueden ser más eficaces, puesto que al día siguiente de haberse aplicado este nuevo insecticida, se notó que la mayor parte de los gusanos habían muerto.

También pudo observarse que las hojas en que queda depositado el superfosfato no son atacadas por los insectos que han quedado vivos ni por los de otra nueva generación, sin que la citada substancia les cause perjuicio alguno.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana. Letanías mayores.—Indulgencia plenaria.—San Marcos evangelista y San Esteban obispo.

BOLETIN LOCAL

Matadero. En el matadero publico han sido degolladas hoy las siguientes reses: Vacas 4 terneras: 3 corderos 0 ovejtas, 0 cerdos: 58 lechugas 40 y verduras 0.

Geografía. Hace la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones: Defunciones.—Santiago López García, soltero, de 78 años, Ramirez, 10; Enrique González Giménez, casado, de 27 años, Mayor Antigua, 33.

Nacimientos.—Rufo González González, hijo de Jacinto y Petra, Soldados, 41. Mujeres y mercancías. Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital: Viajeros: Salidas, 253.—Llegadas, 265. Mercaderías: Han venido: número de expediciones, 83 número de llegadas, 92.—Paquetes: velocidad número de expediciones, 131; número de llegadas 103.—Terceradas, expedidas, 100; llegadas, 93.

NOTICIAS

Por no concurrir en los actos de la rectificación del alistamiento y declaración de soldados, a pesar de haber sido citado en forma, ha sido declarado prófugo el mozo perteneciente al actual reemplazo, Rafael Benito Matabuena, de Barrio de San Pedro.

En el Hospital provincial le ha sido amputada hoy la pierna por el tercio superior, al joven Faustino Beceril Prada, que en la madrugada del sábado pasado fué arrollado por el tren en esta estación al intentar montar en marcha.

En el Ayuntamiento hemos tenido ocasión de ver esta mañana un trabajo de vaciado en yeso, hecho por el alumno de la Academia municipal de dibujo Julio Gato Madrigal, a quien felicitamos por su labor que ha sido muy elogiada, felicitación que hacemos extensiva al profesor de dicho centro señor Pacheco.

Los niños que toman por golosina un caramelo mata-lombrices P. Catalá se evitan muchas enfermedades. Depósito: Vinda de Escudero, Palencia.

En el negociado correspondiente del Gobierno civil, se ha recibido el parte de baja de un accidente del trabajo, leve, ocurrido en esta capital.

El Diario Oficial de la Guerra publica una disposición concediendo el retiro para Valladolid al coronel de caballería don Luis Chapado.

Hoy no se ha señalado para su pago, por el señor delegado de Hacienda, ninguna clase de libramientos.

El FERINOL evita en la tos ferina, el enfisema.

Se halla vacante el cargo de guarda municipal de Fuentes de Valdepero, con la dotación anual de 565 pesetas.

El plazo para solicitar, es el de 15 días.

El juez de instrucción de Benavente, cita a María de la Paz San Antón, domiciliada últimamente en esta capital, para que el día 28 de Mayo, comparezca ante la Audiencia provincial de Zamora, para deponer como testigo, en una causa que allí se verá dicho día.

La guardia civil del puesto de Castriello, ha hecho dos denuncias de caza y una de pesca.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas.

Barrionuevo. Consulta diaria de 11 a 6.

Neerológicas

Aniversario.—Hoy hace un año que falleció en esta ciudad el respetable señor don Eudoxio Polanco Aguado.

Con tal motivo se celebraron Misas en la S. I. Catedral, Nuestra Señora de la Calle y convento de Agustinas Recoletas, aplicadas por el eterno descanso del finado, siendo muchas las personas que asistieron al Santo Sacrificio.

Al recordar tan triste fecha elevarnos al Todopoderoso una plegaria por el alma del finado y reiteramos el más sentido pésame a su distinguida familia.

Fallecimiento.—Después de larga dolencia falleció ayer a los 78 años, el virtuoso sacerdote don Santiago López García, cura-propio de la parroquia de la Catedral.

Era el finado un ejemplar ministro del Señor, habiendo desempeñado importantes cargos en esta diócesis, entre ellos el de vicerector del Seminario y cura párroco de Villamuriel de Cerrato.

Al frente de la parroquia de la Catedral llevaba bastantes años, y desde hace algún tiempo no podía consagrarse al cumplimiento de su ministerio, por el delicado estado de salud en que se encontraba y las graves enfermedades que en varias ocasiones pusieron su vida en inminente peligro.

Su labor fué ejemplar, como decimos antes, habiendo demostrado en su larga vida de sacerdocio, sus muchas virtudes, entre ellas la bendita caridad cristiana, que ejerció en auxilio de los desheredados de la fortuna.

Su muerte, aún cuando esperada, produjo general sentimiento en la población, donde el anciano párroco contaba con grandes simpatías.

En la tarde de hoy, a la hora en que escribimos estas líneas; se está verificando el sepelio del finado, a cuyo acto asiste numerosa concurrencia.

Descansen en paz y reciba su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento y pesar más sinceros.

DR. G. M. CUENA CONSULTA DE 11 a 1 Mayor principal, número 32, 2.

Los alumnos de enseñanza oficial de este Instituto que deseen dar validez académica a las asignaturas en que estén matriculados, pagarán los derechos correspondientes en la secretaría de este centro, en la primera quincena de Mayo próximo, durante los días laborables, de cuatro a seis de la tarde, recibiendo en el acto los talones respectivos, cuyo documento entregarán a los catedráticos respectivos, para los efectos del examen.

Igualmente y durante la segunda quincena de Mayo y hora de nueve a trece, queda abierta la matrícula de enseñanza no oficial para los alumnos que deseen dar validez académica a los estudios que tengan verificados privadamente. Estos lo solicitarán en instancia dirigida al señor director de este establecimiento, uniendo a la misma certificación de nacimiento del Registro civil (los de nuevo ingreso) y pagarán en papel de pagos al Estado, los derechos correspondientes a las asignaturas que desee matricularse.

El importe de los derechos que señalan las disposiciones vigentes, se halla de manifiesto en el tablón de edictos de este establecimiento.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (higado). Son insustituibles.

El alcalde de Valoria del Alcor, en cumplimiento de lo dispuesto en la vigente ley municipal, remite al gobernador, para que disponga su publicación en el periódico oficial de la provincia, un extracto de los acuerdos tomados por la corporación municipal de su presidencia en las sesiones celebradas durante el primer trimestre del corriente año.

Han sido puestos a disposición del juzgado municipal los jóvenes de esta capital Teófilo Hernández e Isabelino Calvo, que jugando con un carrito, causaron algunos daños en la vitrina del comercio del señor Carreras.

Recomendamos a nuestros lectores que padezcan de la garganta y tos, las pastillas Crespo Dental y Cocoma, son muy buenas. Cuestan seis reales en todas las farmacias.

En los Juegos Florales organizados recientemente por el Ayuntamiento de Badajoz, ha sido premiada con la medalla natural y 250 pesetas una hermosa poesía original del laureado poeta palentino don Lino G. Ansoategui, a quien con tal motivo enviamos la más sincera y cordial enhorabuena por su triunfo y señalado triunfo.

Para que los Ayuntamientos y Juntas periciales de Villodrigo, Celada de Robledo y Villamorca, puedan procesar amillaramiento de las contribuciones territorial, rústica y urbana de dichos términos, que ha de servir de base a los repartimientos para el próximo año de 1913, es indispensable que los contribuyentes que hayan tenido alteración de su riqueza, presenten en las secretarías de los respectivos Municipios, los documentos que se requieran.

Por falta de número de concejales, no pudo celebrarse sesión en la mañana de hoy, nuestra Corporación municipal.

La celebrará el viernes en segunda convocatoria.

Mañana se celebrará en esta ciudad la rogativa de San Marcos.

A dicho acto concurrirá el excelentísimo Ayuntamiento en corporación. Por la tarde tendrá lugar en el Sotillo la tradicional romería amenizada por la banda municipal de música.

EL FERINOL, cura la tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Ha llegado a nosotros la noticia que en Castromocho hubo hace dos días un conato de motín; a consecuencia de divergencias surgidas entre el vecindario y la casa constructora del ferrocarril secundario de Palencia a Villalón, con motivo de la obra de una rampa de servicio al citado pueblo.

Sabemos que el asunto ha entrado en satisfactorias vías de arreglo, por la oportuna y acertada intervención del señor gobernador civil, con quien ha conferenciado extensamente esta mañana el alcalde de dicha localidad, señor Herrero, que dicho sea de paso, ha puesto todo su celo y actividad a la solución del conflicto, y el señor Ormaechea, digno sobrestante de la división de ferrocarriles, que también ha prestado su valioso concurso.

Asimismo hemos sabido que se había concentrado la guardia civil en la citada villa, pero todos los informes hacen creer que nada anormal ocurrió por la solución favorable dada al asunto, lo cual nos complacemos en hacer público.

Dichas noticias aún cuando no tienen carácter oficial, las hemos averiguado por buen conducto de Castromocho.

Se nos encarece la publicación de las siguientes líneas: «Por un error cometido en la redacción de la lista publicada el día 8 del actual, de la suscripción de las víctimas de Melilla, queda sin efecto aquella, habiéndose publicado en las sucesivas los nombres a que se refiere la misma.»

Sevilla.—Se han declarado en huelga parte de los mineros de Aznalcollar, habiéndose enviado fuerzas de la guardia civil, para evitar que se ejerzan coacciones sobre los mineros que siguen trabajando.

En la estación de Ronda, chocaron un tren mercancías y un mixto, resultando heridos el viajante don Bartolomé Ecija, el jefe del tren mixto don Juan Diaz y el interventor don Fabriciano Martín.

Ha sido detenido un guarda-aguas que estaba durmiendo en el momento de ocurrir el choque.

La Asociación de defensas de Sevilla Artística, ha organizado un concurso de casas en las que se imitan las cruces de Mayo el día 5.

Treinta y ocho quincenas se han negado hoy a comer el rancho, pidiendo que se les ponga en libertad, por haber pasado ya las fiestas.

Faeron recluidos en un calabozo, tomándose precauciones para que se generalice un plan.

El director de la cárcel ha conferenciado con el gobernador.

Alcázar.—En la cárcel de Morón, han sido sorprendidos tres presos en el momento en que se practicaban un escape, por el cual se hubieran tardado en evadirse todos.

Sevilla.—Se han declarado en huelga parte de los mineros de Aznalcollar, habiéndose enviado fuerzas de la guardia civil, para evitar que se ejerzan coacciones sobre los mineros que siguen trabajando.

En la estación de Ronda, chocaron un tren mercancías y un mixto, resultando heridos el viajante don Bartolomé Ecija, el jefe del tren mixto don Juan Diaz y el interventor don Fabriciano Martín.

Ha sido detenido un guarda-aguas que estaba durmiendo en el momento de ocurrir el choque.

La Asociación de defensas de Sevilla Artística, ha organizado un concurso de casas en las que se imitan las cruces de Mayo el día 5.

Treinta y ocho quincenas se han negado hoy a comer el rancho, pidiendo que se les ponga en libertad, por haber pasado ya las fiestas.

Faeron recluidos en un calabozo, tomándose precauciones para que se generalice un plan.

Agua de Belascoain

Insustituible para curar la gota y el reumatismo

Destruye y expulsa el ácido úrico que es el germen de la enfermedad.

Evita los cólicos del riñón é higado, expulsando los cálculos y arenilla.

Para pedidos é informes à la Sociedad:

«Burlada y Beslascoain»—Pamplona

FABRICA

PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosines, lisos, estraidos y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento.

VENTA DE CEMENTOS

franceses, belgas, alemanes y del país.

DECORACION DE FACHADAS

erestarias, dinteles, balcones, columnas, jambas, etc.

MARMOL COMPRIMIDO

regaderas, peldaños, arrimaderos, balaustrés, etc.

Tubería de cemento para conducción de aguas y alcantarillado.

JERONIMO ARROYO

PALENCIA

JOYERIA DE DIEZ



70, Mayor pral., 70, Palencia

DIEZ

Mayor principal, 70,

Las Dos Castillas

Almacén de vinos de todas clases del cosechero Vicente Guerrero, Virreina, núm. 5, Palencia

Vino clarete de su cosecha, inmejorable, à 4 pesetas arroba.
Vinos clarete, tinto y blanco de este terreno à 3 pesetas arroba.

LIBROS NUEVOS

La palabra de Dios en las bienaventuranzas, SERMONES predicados en la Santa Iglesia Catedral de Madrid por el presbítero D. Antonio González Pareja.—Precio 3 pesetas.

Catecismo razonado de la Sagrada Eucaristía. Homenaje al Santísimo Sacramento en el XXII Congreso Eucarístico Internacional en Madrid, por el presbítero Dr. D. Federico Santamaría Peña.—Precio 75 céntimos.

Meditaciones sacerdotales del Sagrado Corazón de Jesús, por el presbítero Dr. D. Federico Santamaría Peña.—Precio 1 peseta.

Diálogos catequísticos. Primera serie, por D. Federico Santamaría Peña.—Precio 50 céntimos.

En la avanzada. Crítica política, por D. Luis Hernando de Larramendi.—Precio 1 peseta.

De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor principal, 70, Palencia.

POSTALES

con VISTAS de PALENCIA se ha recibido una nueva colección de 20 vistas diferentes, en la imprenta de este periódico, Mayor principal, 70.

Imp. de Abundio Z. Menéndez

Al ver un vigia hundirse el barco gritó:

«No me sorprende que se haya matado el teniente Murdock, quien desatendió el aviso de los marineros.»

Huelga solucionada

Merced à la intervención de las autoridades, ha quedado solucionada la huelga de los panaderos de Cádiz.

Reclusos amotinados

Los presos de la cárcel de Sevilla, se han amotinado, siendo necesaria la intervención de la guardia civil, para reducirlos à la obediencia.

El Orfeón Catalán

Hoy ha regresado à Barcelona, en el sudexpreso, el Orfeón Catalán.

Se le tributó una cariñosa despedida, acudiendo à la estación las autoridades y un numeroso público, dándose en el andén calurosos vivas à Cataluña y Madrid.

Los orfeonistas han manifestado su gratitud por las cariñosas pruebas de simpatía de que han sido objeto.

Un naufragio

En la bocana de Mar Chica, ha naufragado un barco de vela, salvándose todos los tripulantes excepto uno, que à pesar de todos los esfuerzos que se hicieron, murió ahogado.

En Oporto

En una fábrica de Oporto, ha ocurrido una colisión entre huelguistas y esquirols, resultando de ella, algunos heridos, de uno y otro bando.

El Mizzian

Se sabe que el Mizzian prosigue sus predicaciones para reclutar gente con que hacer la guerra à nuestras tropas, encendiendo diariamente, con tal objeto, muchas hogueras, para llamar à los cabileños.

AL CERRAR

(Conferencia recibida à las cuatro de la tarde)

Habla Canalejas

El presidente del Consejo ha recibido hoy como de costumbre à los periodistas, manifestándoles que nada de particular ocurría.

A las once de la mañana estuvo en Palacio y después recibió la visita de los señores Alba, Luque y Navarrevolver.

El ministro de Hacienda se encuentra atareadísimo con la cuestión de los presupuestos.

Añadió el jefe del Gobierno que había visitado à varios ministros para evitar haya Consejo esta tarde por tener él muchos asuntos en que ocuparse.

Terminó diciéndoles el señor Canalejas que será posible se celebre Consejo el viernes.

En víspera de la reunión de Cortes

Entre los ministeriales siguen los optimismos.

A pesar de esto, espéranse sorpresas cuando se abran las Cortes.

Barroso indispuerto

El ministro de la Gobernación, señor Barroso, se ha visto obligado à guardar cama, à consecuencia del catarro que sufre.

La situación en el Rif

El general Aldave en telegrama que dirige al Gobierno, confirma que reina efervescencia entre los kabileños.

El Mizzian escribe à sus amigos excitándoles à la guerra santa. Se redoblan las precauciones por nuestra parte para evitar sorpresas.

Una detención

Telegrafía el gobernador civil de la Coruña haber sido detenido José Vidal, autor de la agresión à la junta patriótica de El Ferrol.

Dicho sujeto trataba de emigrar con nombre supuesto.

Automóvil arrollado por un tren

Se reciben noticias oficiales participando que en la línea de Ciudad Real y kilómetro 232, fué arrollado por el tren un automóvil que,

ocupado por varios extranjeros, se dirigía à Andalucía.

El vehículo, momentos antes de ser arrollado, fué desalojado por los viajeros, debido à una avería.

No ocurrieron desgracias personales.

A la memoria de un héroe

Los telegrafistas han acordado colocar en la Central de Telégrafos el retrato de su compañero que pereció heroicamente à bordo del vapor «Titanic.»

Quintero

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 22 de Abril de 1912

Cambio anterior	CLASE DE VALORES	Cambio actual
84'85	4 1/2 Perpetuo interior.	84'85
84'20	4 1/2 Amortizable.	84'20
101'80	5 1/2	101'80
	Obligaciones del Tesoro al 5 1/2	
	Emisión 16 Agosto 1911, de 6 meses	
100'50	Serie A.	100'50
100'45	B.	100'45
101'10	Oblig. del Banco Hip. de España al 4 1/2	101'10
452'00	Acciones del Banco de España.	452'00
286'00	C. Arrent. de Tabacos.	286'00
	Sociedad Gral. Anus.	
46'00	Preferentes.	46'00
16'00	Ordinarias.	16'00
	Francés.	000'00
	Idéas.	00'00

Bibliografía

«Nuevo Mundo»

El popular semanario publica un precioso número esta semana, que aumentará la serie interminable de sus éxitos. Texto inmejorable, buen gusto en la confección artística, estampación primorosa y oportunidad en reflejar los asuntos actuales, hacen que esta revista sea con justicia la mejor de España y rival de muchas del extranjero.

Entre las notas que inserta, figuran: El «Orfeón Catalán» en Madrid; visita de los orfeonistas à la Casa del popular periódico; la feria de Sevilla; «Minuto al baño»; las hermanas Elena y Julia Fons en su camerino del teatro Eslava; el nuevo Club de regatas de Cartagena; la campaña del Rif; reaparición de «Bombita» en la Plaza de Toros de Madrid; funciones benéficas en provincias para los heridos de la guerra; el partido jaimista español; el naufragio del «Titanic»; notas de sport en Barcelona, San Sebastián, Sevilla y otras provincias; actualidad extranjera, etc.; etc.

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco à poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, à la vez que inofensivo, para ayudar à su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se envía folleto à quien lo pide.

José M. Arangüena

MÉDICO

GABINETE DE ELECTROTERRAPIA

RAYOS X

Radioscopia.—Radiografía.—

Radioterapia.—Eñuviación.—

Fulguración.—Condensación.—

Electro-coagulación.—Electro-

trolisis.—Corrientes galvánica,

farádica y de Watterville

Masaje vibratorio

Ozonoterapia

Consulta de 11 à 1.—Carnicerías, 15, PALENCIA

rales organiza... el Ateneo de... la mañana ha terminado la sesión... del Ayuntamiento, que comen... ayer à las cuatro de la tarde... Al finalizar la sesión, se suscitó... personal entre el con... señor López y el re... señor Marco.

Ambos se insultaron ácremente... agridirse, de... los demás capitu... intervenir

Entonces se inició un tremendo... en la tribuna pública, de... fuertes apóstrofes, ... los capitulares.

Para dominar el escándalo, se... el alcalde en la necesidad de... la sesión.

En breve reaparecerá «El Co... de Valencia», por haber entra... a trabajar obreros esquirols.

La huelga de tipógrafos con... igual.

En el campo de Alcira se ha... el cadáver de Bernardo... comprobándose que ha sido... quienes le mataron.

Todos han ingresado en la... en la cárcel.

Ha producido inmenso... el traslado del goberna... civil, habiendo telegrafado las... y organismos de... provincia al señor Canalejas, ... que lo deje sin efecto.

Se han firmado ante el go... las bases de transacción... obreros y patronos.

La jornada será de ocho horas, ... libertad de trabajo, sobre el... los patronos no admiten dis... pagando las extraordinarias à los obreros que las quieran... trabajar.

Ha producido gran en... el anuncio de la corrida... toros que en esta plaza se ve... el día del Corpus.

Toreará por primera vez «Ma...» después de la grave co... que sufrió el año pasado, al... probablemente con «Ma...» y «Punteret».

Las Palmas.—Marcha à Madrid... comisión compuesta por vein... personalidades de las islas de Gran Canaria, Lanzarote y Fuén... para recabar del Go... la solución del problema... de Canarias.

Prepárase una entusiasta des... à la citada comisi... n.

publicación de las... noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida à la una de la tarde)

Las negociaciones

Ayer celebraron una extensa... los señores Canalejas y... ocupándose de las... con Francia.

La anarquía en Fez

Sigue ignorándose el paradero... israelitas que residían... Fez, y los cuales se supone que... por las turbas... contra el sultán, por... del proteoto... francés.

Se sabe que las fortunas... en el Mellah desde... siglos, eran enorme... considerables, por lo cual, ... los sublevados, después... sin piedad à muchas mu... y niños, se apoderaron de mu... millones.

Turcos é italianos

Un grupo considerable de tro... turcas, atacaron las posiciones... de Bucherner, siendo re... con grandes pérdidas.

A pesar de esto, murieron sie... italianos, resultando... heridos.

A consecuencia de la nota... por Rusia, Turquía levan... el cierre de los Dardanelos.

También ha manifestado el Go... que aceptará la interven... de las potencias si Italia re... à la soberanía y evacúa la... italiana.

Mas sobre el «Titanic»

Dícese que los marineros del... antes de ocurrir la ca... avisaron al oficial de guar... de la presencia de la gran mon... de hielo y éste oyó el aviso... no tomando pre-

Almacén de paños de los Riojanos

Para la presente temporada de Primavera y la próxima de Verano, se han recibido en este antiguo y acreditado establecimiento, las más variadas colecciones de géneros de alta novedad, del país y extranjero. La sección de sastrería, completamente reformada y puesta a la altura de las de su clase en capitales de primer orden, cuenta desde esta temporada con un reputado maestro cortador, que ayudado por expertos oficiales confeccionará toda clase de prendas de caballero, así como uniformes, trajes talares, etc.

NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO
LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODIA DESARROLLARSE.



SINGER

NO CABEN YA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima Higiene. Máxima duración. Máximo esfuerzo en el trabajo.

Establecimiento en Palencia: MAYOR PRAL., 34 y 36

NUCLEOGENOL MORILLO



SALVACION DE SUS ANIMAS ANEMICOS NEURASTENICOS CONVALESCIENTES DEBILITADOS

Venta al por mayor: Martín y Durán, Madrid; Alfredo Riera e hijos y Sres. Monegal Nogues, Barcelona; en Palencia, señores Escudero y C.ª y farmacias bien surtidas.

HUEVOS PARA INCUBAR

En su corral tiene usted gallinas del país ya degeneradas por múltiples cruzamientos; esas gallinas no le ponen cada una más que 80 huevos al año. Se está usted perjudicando. Sustitúyelas por otras de pura raza, que comerán igual que esas y le darán doble cantidad de huevos. Si tiene alguna chueca, échela con huevos de pura raza; las que se citan a continuación, es su postura anual de 140 a 200 hueyos.

PRECIO DE LOS HUEVOS

Castellana negra, docena ptas.	5	Cochinchina negra, docena ptas.	12
Idem blanca, docena ptas.	12	Favorolles, docena ptas.	12
Prat leonada, docena ptas.	7	Langshan negra, docena ptas.	15
Idem perdiz, docena ptas.	9	Plymouth Rock blanca, docena ptas.	15
Wyandotte blanca, docena ptas.	12	Idem idem cuca, docena ptas.	12
Leghorn blanca, docena ptas.	12	Orpington, docena ptas.	12
Hudan con gran moño, docena ptas.	10		

GRANJA EMILIA

Camino del Cristo del Otero.—Frente a la Estación

Horas de venta: De tres a seis de la tarde

SOLUCION PAUTAUBERGE

¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DEBILITADOS, los FATIGADOS, aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS? Un ANTISEPTICO y un RECONSTITUYENTE Para casos tales, nada como la SOLUCION PAUTAUBERGE que en forma apropiada, refina el antiéptico y el reconstituyente más poderosos, la Creosota y el Clorhidrofosfato de Cal. Constituye el remedio soberano contra los CATARROS, las BRONQUITIS crónicas, la GRIPE, el RAQUITISMO y la ESCROFULA. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las secreciones y previene la TUBERCULOSIS.

L. PAUTAUBERGE, COGNAC-BOYEVILLE-PARIS, y en todas las Farmacias.

LA ALEGRÍA

—¿Dónde va usted? A Palencia; le dije yo en cierto día, á uno que conmigo habia en coche de preferencia. —¿Lleva usted posada? —Sí, le contesté con franqueza, donde sirven con fineza que raya en el frenesí. —¿Usted cual lleva? —Ninguna, y quisiera donde fuera puesto que es la vez primera, tener en ella fortuna. —Fortuna... ¡Por vida mía ninguna puede tener, si no llega V. á ver la fonda de la «Alegría»! Fonda he dicho he dicho poco porque digan hospedaje, porque en ella el pupilaje raya en un delirio loco. Loco, sí, no me arrepiento; porque he visto aquel cariño, aquel aso y aliño que vale el ciento por ciento; no se dan gran desazón ni se valen de esos medios de halagos vanos; remedios, de salirse á la estación. —¿Por qué está dicho todo, con decir que su cocina, es limpia, esmerada y fina y sirve del mejor modo. Así que el que quiera estar en Palencia va algún día con placer, con alegría; á «La Alegría» á parar. No fiarse en la estación, de fonda de tal ó cual, que como ésta no hay igual dicho sin afectación. ¡Qué dicha allí tan cumplida! ¡qué afabilidad de trato! ¡con qué lujo y qué aparato se sirve allí la comida...! ¿Queréis probarlo algún día, y de Palencia gozar? A «La Alegría» parar A hospedarse en «La Alegría».

PRECIOS DE LA PENSION
Primera 4'50 y Segunda 3'50 pesetas día
Calle Mayor, núm. 17.—Palencia.—RUFINO REDONDO MINGUEZ

Vacuna fresca española
fabricante Serafin López Gómez, Mayor, Pral. núm. 23.

Vacuna suiza Lausanne
Exclusivo representante en Palencia, Manuel Santa Cruz, Conde de Garsay, 15, (frente al Banco de España).

Ovejas
Se venden 55 caviar para tratar con Marcelo Martín, en Fuentes de Nava.

Fotografía en grupo
do la Peregrinación palentina á Lourdes, se venden á 2 pesetas 20 céntimos en la imprenta de este periódico.

Para una importante panadería
hace falta un maestro que sepa bien el pan español y francés; dirigirse á don Constantino Maestro, en Alar del Rey.

Catedral de Palencia
VISITA RAPIDA A LA MISMA
Folleto descriptivo, ilustrado con fotografías, original de don Alfonso Shelby, precio, 50 céntimos. Pídase en la imprenta de este periódico.

Venta
Se hace de 30 ovejas aparejadas, para tratar, con Máximo Villamediana, en Parades de Monte.

Aprendices
se necesitan en la imprenta de este periódico.

Servicio militar obligatorio
Novísima ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército.—Precio 1 peseta. De venta en la imprenta de este periódico.

Gran mercado
de ganado vacuno, lanar y cabrio, como en años anteriores se celebrará todos los sábados en Torquemada.

Ama de casa
casada, se ofrece para en casa, con leche fresca; para tratar, dirigirse á Valeriano Cuesta, en Lomas.

Plano de Melilla
Precio 0'75 pesetas.—De venta en la imprenta de este periódico.

Devocionarios
Grandes surtidos, variadas y elegantes formas para todos los gustos y á diferentes precios. Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor, pral. 74.

Patrología
ó Estudio de la vida y de las obras de los Padres de la Iglesia, por el canónigo de esta Catedral y profesor de la misma asignatura en este Seminario, don Julián A. Onrubia.—Esta magnífica obra, que apenas ha visto la luz pública cuando ya ha sido adoptada de texto en los seminarios de Madrid, Valladolid, Burgos, Cádiz, Badajoz, Canarias, Tenerife, Sevilla, plona, Guadix, Almería, Lugo y Palencia, recomendada en los «Boletines de la Asociación» y elogiada en las revistas y periódicos católicos, consta de 799 páginas en 4.ª mayor y esmeradamente impresa, en la imprenta de este periódico. Precio de venta en la imprenta de este periódico, 9 pesetas ejemplar en rústica y 10 encuadernado en tela.

ADVERTENCIA
Rogamos encarecidamente á los señores suscriptores que no se hallen al corriente en el pago de sus abonos, hagan efectivos sus atrasos á la mayor brevedad posible, á fin de facilitar la marcha normal de la contabilidad en la Administración de este periódico.

En Alemania el público particular

compra la mayoría de lo que le hace falta al precio de fábrica. No hay razón por qué se paguen 50 pesetas por una cosa, que comprada en el sitio á propósito resultaría á pesetas 30.—La casa abajo firmada ofrece al público español una nueva facilidad para comprar directamente de primera mano al precio original del fabricante todo lo que se fabrica en Alemania y muy especialmente los siguientes objetos:

Relojes de toda clase	
joyería y platería	
máquinas para retratar	(desde 25 Ptas.)
cinematógrafos	(desde 50 Ptas.)
máquinas para coser	(desde 75 Ptas.)
escribir	(desde 100 Ptas.)
bicicletas	(desde 75 Ptas.)
motocicletas	(desde 300 Ptas.)
automóviles	(desde 3000 Ptas.)
armas de toda clase	
juegos y lentes de última moda	
muebles de toda clase	
confección para señora y caballero	

poniéndose en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en 10% que se aumentan el precio de coste mencionado. Por ejemplo: n.º 10000 A reloj de oro para señora precio de coste Ptas. 22,50 mas 10% = 2,50 precio de venta Ptas. 25, —

Se efectúan pedidos desde 25 Ptas. en adelante. Facilidades de pago para personas de garantía.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden á precios excepcionales. Una lista mensual de tales ocasiones se manda á quien la desee.

Pidanse ofertas (incluyendo el sello para la contestación) á la casa

Arnoid Feuer
Berlin-Charlottenburg
Gervinush, 24

Los respectivos catálogos con dibujos y precios se mandan contra envío de 1 Pta. en sellos de correo que al hacer un pedido se deduce del importe. Indíquese el artículo que se desea.

Ojo Cartas para Alemania cuestan 25 cént. No se pueden admitir las cartas insuficientemente franqueadas.

SE ADMITEN REPRESENTANTES SERIOS

PEPTONA ORTEGA

Medalla de oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, y en la Exposición Universal de Bruselas de 1910.

Para Convalecientes y Personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, males digestivos, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia ORTEGA, LEON, 13, MADRID, Laboratorio Fuente Vallecas.

De venta en las principales Farmacias.